



COMITÉ DÉPARTEMENTAL DE BASKET-BALL DU HAUT-RHIN

4 RUE DE CHEMNITZ - BP 2295 - 68069 MULHOUSE CEDEX 2

Tel : 03.89.33.14.40 – Email : comite@basket68.com

Sites internet : www.basket68.com et www.facebook.com/comite.basket.68

PROCES-VERBAL DU COMITE DIRECTEUR N° 3 SAISON 2024-2025 DU 08 NOVEMBRE 2024

Les membres du Comité Directeur se sont réunis le vendredi 8 novembre 2024 à RUMERSHEIM à 19h30.

Présents : Mmes Edith FREY – Julie GREGOIRE – Isabelle KAYSER – Bettina KOHLER – Cindy KOHLER-SUPIC – Sandra LAMOUCHE – Corinne LOISEL – Natacha SCHMITT
MM. Luc BAUMANN – Emmanuel CORRADO – Daniel DESESTRETS – Jérôme DHOLLANDE – Laurent JOLIMET – Geoffroy KAEMMERLEN – Benoît KLEIBER – Anthony LARUE – José MORENO – Gérard NAAS – Eric RUNSER – Bruno SCHAFFNER – Guillaume SCHEER – Gilles TSCHAEN

Excusés : Mme Peggy EBERLIN – Jeannine MERCIER
MM. Luc BAUMANN Daniel DESESTRETS – Pierre KRICK

Invitée : Delphine BECHTOLD Présidente du Basket Club de Rumersheim.

Ouverture de séance.

Le Président donne la parole à madame BECHTOLD Delphine, Présidente du Basket Club de Rumersheim.

Le club et la CTC sont ravis d'accueillir la réunion du Comité Directeur du CD68.

Cela permet à la Présidente de pouvoir se rendre compte du travail effectué.

La Présidente remercie le comité et insiste sur la disponibilité de ses salariés et élus, toujours prompts à apporter leur soutien au club.

1) APPROBATION DES PROCES VERBAUX :

- Des Comités directeurs n°1 du 4 juillet 2024 et n°2 (consultation à distance) du 11 septembre 2024
- Des bureaux n°1 du 30 août 2024, n°2 du 23 septembre 2024 et n°3 du 17 octobre 2024

Approbation à l'unanimité

2) COMMUNICATIONS DU PRESIDENT :

Assemblées Générales des Clubs:

Le Président a assisté à 6 Assemblées Générales.

Salariée et stagiaire

Lucie Battaglia a pris son poste au Comité le 3 septembre 2024.

Nous accueillerons une stagiaire en Master STAPS du 13 janvier au 30 mai 2024

Licences :

En termes de licence nous avons dépassé les 7000 soit 4% de plus par rapport à l'année dernière. Les clubs rencontrent actuellement des problèmes de salle, ce qui les oblige à refuser des jeunes.

AG

Rappel : la date de l'**AG du comité est fixée au 27 juin 2024**. Nous ferons un appel à candidature pour nous recevoir.

Le Président et Jérôme DHOLLANDE sont allés à l'**AG ordinaire de la FFBB**. Il n'y a rien de particulier à signaler.

Le 14 décembre 2024, le Président se rendra à Paris avec Isabelle KAYSER pour assister à l'**AG extraordinaire** afin d'élire le nouveau Président de la FFBB.

Réunion :

Le 23 novembre, une réunion des présidents de comité se tiendra à Tomblaine.

Sujet : échanges afin d'harmoniser les différents fonctionnements.

Week end à Labaroche.

La date du 15/16 mars 2025 est retenue.

3) SITUATION FINANCIERE :

Les comptes du Comité sont dans le vert avec une trésorerie disponible de près de 180 k€.

Deux factures ont été envoyées aux clubs depuis le début de la saison : une première facture de licences pour les qualifications survenues entre le 01/07/2024 et le 31/08/2024 et la facture concernant les affiliations des clubs.

La 2ème facture des licences pour les qualifications entre le 01/09/2024 et le 31/10/2024, ainsi que la facture sur les engagements d'équipes + la cotisation départementale sera adressée aux clubs au courant de la semaine 46.

Les officiels (arbitres + observateurs) ont été indemnisés le mardi 5 novembre. L'échéancier de paiement a été mis en place et sera diffusé sur le site internet du CD68 Basket.

4) ACTIVITES DES COMMISSIONS :

Commission Compétitions

Les différents calendriers suivent leurs cours pour les 509 équipes engagées en championnat départemental ou plateaux.

A noter le retrait de 29 équipes, notamment dans les divisions les plus basses, ce qui a entraîné la reconstitution de plusieurs poules. Cette donnée sera à prendre en compte les années à venir.

L'appel à candidature a été mis au BO pour l'organisation des matchs de barrage d'accession au championnat régional pour le 22 décembre et pour les finales de coupe du Crédit Mutuel des 4 et 5 janvier.

La coupe U15 sera mise en place prochainement.

Le contrôle des feuilles de match et du brûlage est à jour et le fichier est désormais disponible sur le site.

Le synoptique a été fait en collaboration avec Lucie et sera envoyé prochainement aux clubs.

Commission Développement

La commission Développement a été associée à 2 événements depuis le début de saison : le Vitalsport 2024 proposé par le magasin Décathlon de Wittenheim les 31 août et 1er septembre qui demeure un temps fort pour recruter de nouveaux licenciés et le Kicks Tour à Motoco Mulhouse les 12 et 13 octobre derniers.

Opération Basket Ecole

L'opération compte à ce jour 676 élèves pratiquant le basket lors de cycles scolaires. L'activité est soutenue en termes de signatures de partenariats sur les agglomérations de Saint-Louis et la vallée de Thann (Willer sur-Thur + Thann).

La commission va multiplier les leviers de communication sur le dispositif cette saison pour faciliter son succès (rencontre avec M. le Conseiller Pédagogique Départemental, Informations aux mairies, Communication à l'USEP, Communication aux clubs qui ne connaissent pas bien le dispositif).

Un projet de fête scolaire du basket est à l'étude. Une rencontre est programmée le mercredi 13 novembre avec Jérôme et Lucie notre CTT sur le site d'accueil espéré entre Mulhouse et Colmar (position centrale).

Centre Génération Basket (CGB)

La commission a réfléchi à proposer 2 nouvelles conventions pour lancer des CGB aux vacances d'hiver et de printemps sur les agglomérations colmarienne et mulhousienne avec une semaine de pratique sur chaque salle retenue par saison. Après questionnement du service FFBB en charge des CGB (réponse du 8 novembre), le délai de 364 jours entre les lancements des 2 semaines de pratique est trop long et ne permet pas d'homologuer cette organisation. La commission proposera donc un dispositif semblable en dehors de cette opération fédérale avec moins de contraintes pour les clubs recevants.

Autres

La commission travaillera également sur des actions tout au long de la saison comme le Basket Santé, l'accompagnement des clubs pour faire ouvrir des salles supplémentaires dans les établissements scolaires et de l'aide au développement de nouvelles pratiques dans des lieux ne disposant pas de clubs (étude de l'ouverture d'un club sur la commune de Munster).

Commission Juridique

Evolution des licences. 1/3 des clubs ne valident pas correctement les licences, d'où l'augmentation des amendes.

Nous comptons 7027 licenciés à ce jour.

Licences féminines / 36% (augmentation de 4%), d'où le pourcentage 1/3, 2/3.

Question : nous avons 7000 licenciés, mais moins d'équipes.

Il serait intéressant de missionner une employée pour répertorier le nombre de licenciés par catégorie.

Peu de pénalités pour participation irrégulière en ce début de saison.

Les règlements et notamment le règlement mini basket sont en phase d'écriture.

Homologation de salles :

Salle de Village Neuf à la demande des 3 Pays. C'est une ancienne salle, il faudrait faire des modifications. (Marquage au sol obsolète).

La salle de Bantzenheim à la demande de Hardkids Basket. C'est une ancienne salle mais refaite.

Les dossiers sont encore en attente, ils seront traités rapidement.

Benoît Kleiber et Luc Baumann sont rejoints par Laurent JOLIMET pour avancer sur les dossiers des salles,.

Commission Mini-basket

Demande à la ville et M2A

Date : 29 mai 2025

Commission Médicale

CDO

FORMATION EAD

Après avoir effectué les 3 premières journées à ILLZACH, les 20 stagiaires ont absorbé leur 4ème et 5ème journée de formation à EGUISHHEIM. Notons que le groupe est plus mature et motivé que les dernières saisons. Un grand merci encore aux 2 clubs pour l'accueil et la parfaite gestion logistique.

A présent ils termineront leur cursus lundi 11 novembre à la salle du Quartier Plessier à Altkirch, 9.00 - 16.30. Les formateurs seront Laurent KUBLER, Eric RUNSER, Natacha SCHMITT.

TEACH UP étant à présent opérationnel, ils devront absorber et valider leur formation E-learning avant fin novembre pour se présenter à la validation théorique (écrit/oral) qui aura lieu lors d'une matinée de WE d'ici mi-décembre (lieu à définir). La validation pratique démarrera mi-janvier et se poursuivra sur le 1er trimestre 2025.

Plateforme TEACH UP

Après la fermeture de SPORTEEF, la nouvelle plateforme TEACH UP est à présent opérationnelle. Tous les arbitres départementaux et stagiaires en formation y ont gratuitement accès.

Le lien de connexion, les modalités de création de compte ainsi que toutes les informations relatives aux différentes possibilités de formations ont été communiqués.

Cette plateforme est à présent également ouverte à la formation Arbitre Club, il suffit à chaque licencié de créer son compte pour absorber l'e-learning arbitre club.

Remise de récompenses

Le 27 novembre à l'occasion de la 3ème journée de formation EAD à ILLZACH, la CDO a agrémenté sa fin de matinée par un intermède évènementiel, procédant à une remise de récompense aux arbitres suivants :

- Marion ORTIS arbitre internationale ayant fait le choix de mettre fin après 16 années à sa brillante carrière et qui a reçu lors de l'AG fédérale du 19 octobre le COQ d'OR de la FFBB.

Le CD68 lui a remis le trophée "Pacte Tousengagés" qui lui était déjà destiné lors de l'AG fin juin 2024, mais qu'elle n'a pu réceptionner, étant en vacances en cette période

- Eliza HASANOVIC (BC Thann) et Nicolas SPONY (ABC Lutterbach) se sont vu remettre la chemisette offerte par la POSTE sponsor de la FFBB dans le cadre de l'opération fidélisation jeunes arbitres se déroulant durant les Journées de l'Arbitrage.

Cet évènement auquel assistaient notre Président José MORENO ainsi que tous les membres de la CDO a été rehaussé par la présence de 3 invités de marque :

- Jean Luc MONSCHAU, l'emblématique coach du MBC

- Halim BAZINE, notre actuel arbitre Jeep ELITE

- Frank KUHN, le nouveau coach du MBA

Ces 3 invités ainsi que Marion se sont adressés aux stagiaires, relatant brièvement leur carrière marquée chacune d'anecdotes piquantes, ce qui donna lieu à un échange très intéressant. Ils ont insistés sur le besoin d'arbitres sous le slogan "No Ref No Game"

La matinée se termina par un apéritif et un repas pris en commun sous le signe de l'échange et du partage ; un grand MERCI à l'équipe logistique du BC ILLZACH et son président Bernard RAUCH.

FORMATION OTM DEPARTEMENTALE

Avant fin novembre sera proposée une formation départementale afin de préparer de potentiels candidats à la formation OTM Ligue. Elodie BRENIER sera la formatrice HN qui animera la/les séances.

REUNION RESPONSABLES ECOLES D'ARBITRAGE

Lundi 2 décembre 2024 aura lieu au siège du CD la réunion des responsables/animateurs de toutes les écoles d'arbitrage NIV 1 et celles postulant au NIV 2 enregistrées sur FBI.

La présence à cette réunion est obligatoire pour tes clubs ; les détails paraîtront dans le BO du 13 crt. et un mail sera envoyé à tous les responsables.

COUPE DE FRANCE DES ARBITRES

Sur les 160 arbitres du GES engagés dans cette nouvelle épreuve de la FFBB, nous sommes fiers que nos 15 arbitres se sont brillamment qualifiés pour le Tour2 qui se déroule du 5 au 10 novembre. Notons que Léana HUBER PAULINO (Kientzheim) et Sacha OTTMANN (Richwiller) terminent 1ère féminine et 1er masculin ; toutes nos félicitations à tous et bonne chance pour la qualification pour le Tour 3.

FORMATION EAR

La CDO a sélectionné 8 candidats(es) qui ont démarré la formation EAR se déroulant sur la période octobre 2024-avril 2025. Tout se passe bien pour eux, vu leur niveau ils arbitreront déjà des rencontres RM2 et RF2 à partir du WE 30/11-1/12 dirigé par un CC R1. Un manque d'arbitres au niveau de la Ligue GES nous a guidé vers cette solution afin de couvrir un maximum de rencontres.

DESIGNATION / OBSERVATION

Un grand coup de chapeau à ERIC qui doit chaque WE composer avec un manque d'arbitres et qui maîtrise la situation du mieux possible, désignant selon la voie hiérarchique.

A ce jour 14 arbitres départementaux ont été observés. L'opération se poursuit selon disponibilités de nos observateurs.

RENCONTRES TIC CD68-CD67 DU 21 DECEMBRE A HESINGUE

Les 2 arbitres du CD68 qui officieront sur ces 2 matches sont Thomas THRO pour les féminines et Kiara HERMANN pour les masculins. Le CD67 doit encore nous communiquer les 2 collègues bas-rhinois.

La CDO se chargera également de la désignation des OTM.

SOIREE FORMATION OTM

La soirée formation OTM se déroulera au CD 68 le 26 novembre de 19h à 21h

ECOLES D'ARBITRAGE

7 écoles d'arbitrage ne se sont pas encore inscrites
Réunion le 2 décembre de 19h à 20h30

PERFECTIONNEMENT DES ARBITRES

Perfectionnement proposé par Guillaume Scheer.

Dates à retenir pour notre cycle de perfectionnement des arbitres :

Visio 1 / 5 décembre

Visio 2 / 16 janvier

Visio 3 / 20 mars

Horaire : 19h – 20h

16 février : stage de perfectionnement / Date à confirmer encore
Le thème fil rouge de cette saison sera la mécanique d'arbitrage.

Par ailleurs, je confirme ma proposition de coanimer un sujet technique avec un technicien lors d'une soirée.

Commission Technique

Centre de développement :

Mise en place du projet « centre de développement » pour les catégories U12 à U15 du département visant les jeunes joueuses/joueurs non concernés par le parcours fédéral. Au programme : 1 journée par vacances scolaires + 1 séance par mois de perfectionnement individuel et moteur, pour 40 filles et 40 garçons (effectif renouvelable toutes les 3 séances).

Séances encadrées par les CTT accompagnés de jeunes coachs en formation.

Soirée entraîneurs :

Intervention de Frank KUHN, entraîneur du MBA en NM1 sur le thème : « enchaînement d'actions offensives pour amener de la continuité dans le jeu » à Riedisheim.
40 entraîneurs présents issus de 18 clubs différents.

Sélection :

15 joueurs et 15 joueuses étaient en stage 2 jours à la Toussaint au Centre Sportif Régional d'Alsace pour en préparation de la sélection finale pour le match Haut-Rhin / Bas-Rhin du samedi 21 décembre 2024.
Les détections N-2/N-1 garçons ont débuté.

Les détections N-2/N-1 filles débiteront le 15 janvier 2025 sur 3 secteurs.

Commission 3c3

Tournoi fluo 3x3 du 28.12.2024 à Rumersheim

Commission Evènementiel

La commission travaille sur l'organisation éventuelle des évènements ci-après.

EVENT 1 Tournoi fluo séniors masculins et féminins 3c3

EVENT 2 Naming partenariat coupe U15

EVENT 3 Stammtisch réunissant plusieurs participants (entraîneurs, dirigeants, etc...) sous forme de tables rondes.

EVENT 4 Fête scolaire réunissant un grand nombre de jeunes participants non licenciés

EVENT 5 Cérémonie de remise des récompenses de fin de saison

EVENT 6 Tournoi de projection fin de saison

5) DIVERS

Cadres éducateurs des Panthères ayant un comportement inadmissible.
Le Président va en parler à Daniel DESESTRET

La séance est levée à 21h08.

La Secrétaire Générale

Isabelle KAYSER



Le Président

José MORENO

